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Anwesend sind 35 Mitglieder. 

Ei~tschuldBgt abwesend sind d i e  Herren A. Hesc, M. Kunz, A, 
F. I\?tascbaumer und P. Schwerznann. 

Mer z , 

Vom Staderat sind samtlache Mitglieder anwesend, 



E i n g a n g e  

Mot loi~esi 

Motion F, Stucky be t r .  Ausscheidung von Land zur Erstel lung von 
Verwaltungs- und BUrogeb3uden £Ur  d i e  Indust r ie  - -- ---- -- F 

F. Stttc'ky h a t  unter dem 21. Mai 1969 folgende Motion e ingereicht :  

l L D e r  S t a d t r a t  wird beauf t ragt ,  a l l e  M"4glichkeiten zu untersuchen, 
auf st3dticchem Boden (z.B. i m  Raume Steinhauserstrasse)  e ine  ge- 
niige-id grosse Parze l le  a l s  ll Indkistr ieverwaltungsparku auszuschei- 
den, Dieses Land s o l l  von ei~lheimischen, aber auch von solchen 
Firmen, d i e  s i ch  i n  Zug niederlassen wollen, zur Erstel lung von 
Verwaltungs - und Befrogebäuden entweder gekauft oder i m  Baurecht 
egbernommeiz werden ksnnen. Das Programm ftir d i e  zeikUnft ige Stadtpla-  
nung s o l l  entsprechend erganze werden. 

Be&rl.indun~; 
D i e  Finanzlage der S tad t  Zug verlangt  n ich t  nur e ine  genaue Ueber- 
prufung der budgetier ten Ausgaben unserer Stad&, E s  s o l l  auch dafW 
gesorge werden, dass neue Finanzquellen angezapft werden kGnnen, 
ohne d i e  Steuern zu erhöhen. Dies s e t z t  e ine  ak t ive  S teuerpo l i t ik  
voraus, w i e  s ie  i n  v ie len  Schweizer Gemeinden syctemat i sch be t r  ie- 
ben wird. Nachdem unsere Stad& b e r e i t s  den Ruf gen iess t ,  a l s  S i t z  
in- und auslandischer Gesel lsc l~af ten  besonders geeignet zu s e i n ,  
mtissee solchen Cteuerquellen, d i e  nur sehr beschrgn'kt d i e  Znfra- 
s t ruk tur  belas ten ,  besondere Bedeutung zukommen, 

D i e  beschrznkten LandverhXltnisse i n  unserer Gemeinde und d i e  sehr 
o f t  komplizierten B e s  i t zesverhd l tn i sse  f w r e n  dazu, dass a l te inge-  
sessene Firmen, aber auch solche, d i e  s i ch  i n  Zug niederlassen wol- 
len ,  nur m i t  grossen Schwierigkeiten auf stgdtischem Gebiet eigene 
Verwaltungsgebaiude erstellerz kdnnen. S i e  r e a l i s i e r e n  deshalb i h r e  
Bauvorhaben in  den umliegenden Gemeinden, d i e  sehr o f t  e ine  ak t ive  
S teuerpo l f t ik  betreiben mPk enesprechenden Landreserven. Wdhrend 
fre&er i m  Sinne des Steuerausgl eiches e ine  solche Abwanderung i n  
d i e  Nachbargemeinden auch i m  In te resse  der  stad^ Zug lag ,  mefssen 
w i r  i n  Zukunft vermehrt den S~eue rque l l en ,  d i e  keine gr  ossen Infra-  
s trukturkosten m i t  s i ch  bringen, Sorge tragen. 3s l1CEst s i ch  l e i c h t  
nachweisen, dass unsere Stadt  e ine  Einwohnerzahl e r r e i ch t  h a t ,  d i e  
einen s tarken Anstieg der  s.kXdt bschen ICosten m i t  s i c h  br  ingt  , Ausser - 
dem haben w i r  a l s  Kantonshaup~c.~adt e ine  ganze Reihe zusätzl icher  
Funkt ionen zu erf t i l len ,  d i e  a l l e  unser Budget belasten.  D i e  Schaffung 
e ines  solchen Indust r ie-  und Verwaltungsparkec e rg ib t  dann e ine  gute 
und bald ergiebige Steuerquelle ,  werin Firmen, d i e  abzuwandern geden- 
ken oder s i e h  h i e r  niederlessen wollen, rasch und i n  geordneten Ver- 
hZl tn i sce~r  Sauland zur VerEiSg~ng g e s t e l l t  werden kann. 

Unsere Zuger Indust r ie  wird durch solche Verwaltraigss a tze  n ich t  kon- 
kurrenziert .  Ein niedriger  Seeuerfuss i s t  ve rmu~l i ch  von grusserer  
Bedeutung a l s  un~4esentliche Anpassungen auf dem Arbeitsmarkt . 
Der pyramidalen Entwicklung der AusnUt zungsz bffern i n  unser e r  G e -  
meinde kann durch e ine  Dezentral isat ion entgegengewirkt werden. D i e  
prek3ren Pa~kverhCPltnisse Pm Stadtzentrum werden er l e i c h t e r t .  



I m  Fa l l e  einer  Abgabe des Landes i m  Baurecht b l e i b t  d i e  S t ad t  B e -  
s l t z e r  i n  ih re r  Landr eservcn, hak aber einen bedeutend besseren E r  - 
t r a g  a l s  d i e s  heute der F a l l  ist.  

Ein er  c&er Schr i k t  i n  d ieser  Richtung wurde i m  Fa l le  der Var ian  AG 
b e r e i t s  gemacht, E s  i s t  aber auch fefr d i e  Stadtverwaltung vorn Vor- 
t e i l ,  wenn generel le  Grundsatze e r a r b e i t e t  werden kunnen und der 
neue Stadtplan solche MdgZickikeEten berefcksiehtigt .I1 

Vom Eingmg der Motion wird Keaatnis genommen und d iese  auf d i e  
Trakcat~dsnl is te  der nachsten S l tzung gese tz t .  

In te rpe l la t ionen  

1. Hnterpellation D r .  A .  Planzer b e t r .  nichtgelte7idgemachte Te i l -  
zahlung ftir Schulhausbaut en 

*,-.. ---.- --W *.- P -. -- 
D r .  Planzer r e i c h t e  unter dem 1. Mai 1969 folgende In t e rpe l l a t i on  
e in:  

gtEn weiten Icreisen der Stadtbev8lEcerung wird d a r V ~ z r  gesprochen, 
dass der S t a d t r a t  es u n t e ~ l a s c e n  habe, d i e  g~sekzliclh. vorgesehenen 
kantonalen Subvent ionen £Ur d i z  Schulhausbaut en Kirchmat t , L e t  z i  , 
Neustadt und Loreto beim Kanton anzumelden und einzufordern. Diese 
Unterlassung s o l l  dazu gefUha:-k haben, dass der Stadt  e i n  Zinsver- 
lus-L von hier Fr ,  100'000.-- erwachsen ist. 

Ist der S t a d t r a t  b e r e i t ,  zu FSZesen V o r k o ~ i s s e n  o f f i z i e l l  Stel lung 
zu neE-Pmen3" 

Stadtypa,?Li$ddent R e  Wiesendarn~gr g i b t  folgende E r  klarung ab : -..". 

Wir werden d i e  In te rpe l la t ion  von Herrn D r  , Planzea: auf d i e  L; itzung 
vom 1. Juli s c h r i f t l i c h  beanzworten. 
Indessen. geben w i r  heute folgende Erklgrung ab : 
W i a :  haben, wie Ihnen bekannt s e in  wird, beim Regierungsrat e i n  Ge- 
such rn eine  Zinsvergeftung fttr d i e  zur Diskussion stehenden, zu 
sp3e eingeholten Tei lzahlwgen an SchulhaussubventEonen eingereicht .  
Da d i e  Frage des ef fekt iven Zhsver  l u s t e s  von Bedeutung is t ,  wollen 
w i r  S il? g le i chze i t i g  m i t  der Beantwortung der In i c~ rpe l l a t  ion auch 
aber d i e  Stellungnahme des Regierungsrates zu unserem Gesuch or ien- 
t i e r en .  

Aus der heute eingetxof fenen Ankwor t des Regierungsrates geht hervor,  
dass der Stadtgemeinde e ine  ikJachzahlung von Fr. 39'161.30 g e l e i s t e t  
wird uzeer dem Vorbehalt, dass der Kantonsrat den erforder l ichen 
Kredik e r t e i l t .  I m  tibrigen werden w i r ,  w i e  b e r e i t s  erwCEhnt, zu dem: 
In t e rpe l l a t i on  an der nachsgen Sitzung Stel lung nehmen. 

D r .  A. Planzer mochte d i e  In te rpe l la t ion  noch etwas eingehender be.. --- -*--- --_ 
grtindsra. E r  habe s i e  e i n g e r e i c h ~ ,  a l s  e r  Geruckke Uber d i e  nichtv2r-. 
langem Subvent ionen verzaomcs habe. In der Zwischenzeit h z t t e  s ich 
dann d i e  Presse der Ange1egenI-i.ef.e: bem2chtigt. Seines Erachtens haildel- 
t e  die Presse r i c h t i g .  Der Seadtra t  habe dann e h e  Erklarung abge- 
geben, d i e  ebenfal ls  der Icrktik r i e f .  



2. I - i 7 t ~ ~ p ~ l l a t i o n  P:. Weiss b e t r  . geplante Kehrichtverbrennungsanlage 

8. Wciss ha t  unter  dem 23 .  Y I f  1969 folgende In t e rpe l l a t i on  einge- 
r e i c h t  : 

I1Im Mdiz 1968 wurde vom G r o c s ~ : ~  Gemeinderae ein. Projektieruilgskre- 
d i t  fUr d i e  Planung einer  Kehr ichtverbr ennungsanlage genehmigt. 
E Lne Spezialkommiss ion fUhrte sehr eingehende Beratungen und 
Studiesi durch. S e i t  anfangs Jahr i s t  d i e se  Kommission jedoch n ich t  
mehr vo l lz2h l ig ,  wei l  der Prgsident zum S tad t ra t  gewghlt wurde und 
somit aus d i ese r  Kommission ausgeschieden is t .  Sei ther  i s t  d i e se  
Komission n i ch t  mzhr aktionsfahig.  Ich b i t t e  daher den S t a d t r a t  um 
d i e  Beant~ilortimg folgender Fragen: 

1. Sind heute baurei fe  Plane fUr d iese  geplante Kehr i ch tbese i t  i- 
gungsanlage vorhanden3 

2 .  Wann i s t  der S t ad t r a t  b e r e i t ,  d ieses  vordrinagli.che Projekt ,  troLz 
der zweima l igen  Verwer fuag der Steuererhdhv-sntj durch den Souver Zn, 
in Aagr i f f  zu nehmen? 

B egr eS-iadui. 
In der Rehrichtdeponie Baarburg herrschen heute unhaltbare Zustznde 
und es  i s t  dringend notweizdig, dass d iese r  Ablagerhmgsplatz mOg- 
l i e h s t  bald verschwindet. Auch i m  Hinblick darauf,  dass d i e  anfa l -  
lenden Kehr ichtmengen Jahr f tir Jahr umfangreicher werden. D Bes i s t 
n ich t  nur auf d i e  Zunahme der BevGlkerung, soadern auch auf d i e  
Aendzrung der Lebensgiewoh~~~eiten besondzrs auf dem IConsurnsektor, 
zw..tickzufU.%ren, I m  Gesetz Uber d i e  GewXsser, welches vor e iner  Kom- 
mission des Kantonsrates l i e g t ,  i s t  i n  (j 23 fes tgehal ten ,  dass d i e  
S t ad t  Zug zino regionale Kehr i ch tbese i t  igungsanlage er  s t e l l t .  Auch 
aus der  S Echt eines aktiven Gew2scerschutzes i s t  es  gussers t  wich- 
t i g ,  dass so fo r t  a l l e  d iese  ICehrichtdeponien e l imin ie r t  werden, Be- 
deuten d i z se  doch zine s t e t i g e  ui-~d grosse Verschmtttzungcgefahr fu r  
unser2 Gew2sser ," 

Stad t r a t  P S i d l e r  er k l a r t ,  dass  der S t a d t r a t  die In t e rpe l l a t i on  
-P--*.... *.AL.--- 
an der nachs t en  S itzrang beantworten werde. 

3 .  Hnterpellatfon J ,  S tock l i  bi-tr. Pflegeheim i n  der S t ad t  Zug 
P---. P. ----- .- - .- .-- -. .- .-- 

J. StOc'kLi hat  unter dem 2 3 ,  Mai 1969 folgende In t e rpe l l a t i on  einge- 
r e i c h t  : 
"Sait e i n  paar wenigen Jahren stehen unsern bztagten Leuten i n  Zug 
zwei Altersheime zur Ver ftigung , nämlich dasJ enige der 9 'St i f tung 
zugex lsche AlterssisdlungeLig' an der Waldheimstrasse und Jenes der 
Btirgergemeinde Zug In Oberwil, Trotzdem ist  d i e  Lage uaserer a l t e n  
Leute aach wie vor n icht  ro s ig ,  so dass nur der Gluckliche oder B e -  
gunst ig te  nach jahrelangem Warten e ine  Chance h a t ,  i n  e ines  der bei -  
den Altercheimz aufgenommen zu werden. 
Weit prekzrur i s t  aber d i e  Lage fUr unsere pf legebedtir f t  igen Leute. 
Diese finden weder Aufnahme in einem Altersheim, noch kOnnen s i e  i n  
einem unserer Akutspitaler bekreut werden. I m  Kanton Zug verfugen 
w i r  nur Uber e i n  einziges H e i m  f19r pflegebedUrf$ige und chronisch- 



kranke Leute, namlich das Kranken- und Pflegeheim "Luegeten" i n  
MenzE-ngen, das jedoch nur 42. pfhegebedeirftige Leu-% aufnehmen kann. 

In der Ctadf Baar s o l l  i m  Ansch1uss an den Bau des S p i t a l s  der Bau 
eines W5irnes ftir Chronischkranke und PflegebedUrhtige i n s  Auge ge- 
f a s s t  werden. 
Ich b i t t e  den S tad t r a t  um Beantwortung folg%nder Fragen: 

H a t  der S t a d t r a t  das Problem der Notwendigkeit e iaes  Pflegeheimes 
i n  unserer S tad t  b e r e i t s  geprtlft und wie s t e l b t  er s ich  zu demsel- 
ben? 

Stehen ev. b e r e i t s  i n  unserem Gemeindegebiet Eandreservena £Ur d i e  
Verwirlelichung eines solchen Pr o j  ekt e s  zur Ver fE-lgun9.g 3 

1st der S t a d t r a t  tiber das Projekt von Baar iraformiert und wurde 
d i e  Frage einer  ev, Beteiligung der S t ad t  Zug am Bau und Betr ieb 
des $2 legeheimes i n  Baar gep-rtift und m i t  den zuct3ndigen S te l l en  
Verb aindtnag auf genommen?" 

Stadcra-C W m A o  .Heaggq beantwortet d i e  In te rpe l la t ion  wie f o l g t  : -- - .- - ..=W- 

Die 'rzfrage von Gemeinderat Josef S tuck l i  i s t  sehr ak tue l l .  Die 
s t a r k e  Bevt5lkerungs zunahe  einer c e i t s  und d i e  zu-nehmende Ueberalte- 
rung anderse i t s  furzren zu immer grgsseren Schwierigkeiten i n  der 
Untzrbr 9ngal.g von Chronkschkrank~n i n  geeignet% Pf  legeheimen. E s  
mtissei? gvgerrwartig tei lwef ce  Cewe S p i t a l b e t t m ,  d i e  ~iormalerweise 
fUr akute fCrankheitsf3lle r e s e r v i e r t  bleiben s o l l t e n ,  i n  Anspruch 
genorrizilz werden. FUr d i 3  Spitalplanung in  des: Sc2-~weiz ge l t en  heute 
f o lgeadc i70rmen : 

a) Ca. CO% der Chronischkrank~n en t f a l l en  auf a l t e  Leute 

b) der Bettenbedar f fi)er Chr onischkranke bet ragt  i n  s t 3d t  ischen 
Verh2btnissen 30  - 33 auf 10'000 Efnwohnzr. Ftir zugerische 
VerhXltnisse muss m i t  mindestens 24 Beteen auf 10'000 Ein- 
wohner gerechnet werden. Dies erg3be fUr u-srssre S t ad t  einen 
Bedarf von rund 6 0  Betten, 

Um der Verwirklichung eines Pflegeheimes i m  Raume Zug-Baar niiher 
zu kommen, h i e l t e n  Delegationen der S t ad t r a t e  von Zug und Baar, so- 
wie Vertre ter  des S t i f tungsra tes  des S p i t a l s  Baal-, unter dem Vorsi tz  
der Sani tZtsdi rekt ion des 1Lantor-i~ Zug, i m  letzten. Jahr e ine  Konfe-3 
renz ab. Diskut i e r  t wurde d a s  E r r  ichtung eines Chronisch-Icranken- 
heimzs als Annexbaute zum kikceat-Spital Baar. Die Vertre ter  der Sp i t a l -  
s t i f t u n g  Baar konnten s i ch  m i t  d iese r  Losung g r ~ n d s 3 t z l i c h  einver- 
stadew wklZiren, sofern der  Bau des Akut-Spitals dadurch nicht  ver-  
z8gert werde. Die SanitCEtsdire'ktkon un te rb re i t e t e  dem Regierungsrat 
aufgrmd der Sachlage den Antrag zur Schaffung einer Expertenkommis- 
s ion, da? a l l e  Fragen der Mocpitalis ierung von Chronischkranken auf 
r e g i o ~ a l e r  Basis untersuctrzen sokle,  Diese .KommissSrin ha t  inmischerz 
Ehre Arbsi t  auf genommen. 
Daraus ersehen S i e ,  dass der Stadcra t  dem Problem der Schaffung elnes 
Pflegeheimes d i e  notwendige Wichtigkeit beimisst und b e r e i t s  e in ige  
wichtige kbkl3rungen vorgsaaome-2. ha t .  Der S tad t r a t  i s t  der Meinung, 
dass s f6h  d i e  S tad t  an den Koscen des Pflegeheimes i n  Baar b e t e i l i g t ,  
wobei auch d i e  Ubrigen Gemzii~dcn nach Massgabe ih re r  voraussieht-a 
l i c h e ; ~  B elngung zur FinarnzE3rung herbeigezogen wzrden s o l l t e ~ i .  D be 
vorg2seheae, t e i lweise  Zusamenlegung des Akuespitals und des 
Pflegeheimzs i n  Baar wurde ins  Gewicht fa l lende f i n a n z i e l l e  Ein- 



sparrangen erlauben, Gleichzeitig wird auch d i e  Erricheung einer  
Schul2 ftir Pfleger und Pfleger innen s t u d i e r t ,  tim dem Beim damit 
das notwendige Personal zu sichern. 
Die Bzantwortung der Frage des Interpel lanteri ,  ob auf unserem G e -  
meindegebiet Land fefr d i e  Ers te l lung eines Pflegeheimes zur Ver- 
ftigung c$ehe, erefbrigt s ich ,  VorlCeufig wird e ine  regionale Lösung 
gesucht, da d i e  r a t i o n e l l e  FWhrung e ines  Pflegeheimes e ine  gewisse 
Gr8sse voraussetz t .  Nach Meinung von Fachleuten s o l l t e  d i e  Lncasseei- 
zahl  rnhisdestens hundert betragen. Pm efbrigen wird i n  der nun an- 
laufenden Planung dem Pr  ob lern d i e  notwendige Xufmerksanke it ge- 
scheiakt , da d i e  S t a d t ,  l a n g f r i s t i g  gesehen, s icher  den Bau von 
einem oder rnehr eren Pflegeheirn~ri vor sehen muss, 

J, S t.Gc'kli e r  k lare  s i ch  von der Antwort des S üladtrates befr  l ed ig t  , --. ---- 

A. ICyjmmg bealatragt D i skuss io~ .  Diese wird m i e  18 Stimmen beschlos- 
s e21. 

Z w t g ,  i s t  e r f r eu t  Uber d i e  ?rasche Beantwortung der  In tz rpe l la -  *& 
t i on ,  In, dieser  Ang~1egenhei.t s e i  abe r  noch e h e  Motion vom 5 ,  Mai 
1967 haagig, E r  ersuche den S t a d t r a t ,  auch d iese  Motion zu behan- 
deln. 

Stadcra t  F7.A. Hegglin  weis^ darauf h i n ,  dass vorers t  m i t  der Gemein- -.-. --- -" 

de Baar e ine  Losung inbezug auf das Pflegeheim gefunden werden mus -  
S e ,  illrst dann kGnne d i e  Nation von der G e s c h ~ f t s l i s t e  ges t r ichen 
werden, 

Verhand 1unysgep:ens tgnd-L:- 

1. Proaokolle der Sitzungen vom 25, Mdrz und 15. Apri l  1969, 

2 ,  Nation D ,  Xlsener betreffend Ausbau des Bellevueweges . 
3 .  33fiterpellation M. Buche-s vom 9. Dezember 1960 bc t r .  d i e  Schul- 

und Kindergartenanlage L ~ t z i .  

Antwort des S tad t ra tes  ilr, 161. 

4,  GescCz Uber Mahlen w.nd Abstimungen - Festsetzung der Urnenbaros 
und der AbstimmungszeYterr. 

Berich$ und kntrag des S tad t ra tes  E9r. 180. 

5 ,  S cad~planimg Zug - Hredi~begehr en 

Bericht  tilld Antrag des S t ad t r a t e s  N r .  172, der Baukommission und 
der G~~seh~ftspreffungskormfss ion. 

6 ,  ArbkauS der Liegenschaft Bleichimattweg 6 ,  GBP U r .  586, von Frau 
E r m -  h d a r b  i t z  in-Ungr i c h  - Kreditbegeh~en 

Bericht und Antrag des S ted t ra tes  N r .  182 wfid dsr Gesck8ftsprU- 
fm2gskomis s ion. 

7. A'L2kauf des Hauses von Herrn Leo Speck se l . ,  Aeger f s t r a c s e  9 ,  Zug 
- K r  editbzgehr en, 

Bericht und Antrag des S t ad t r a t e s  N r .  183. 



Die Protokolle  Nr. 2 0  vom 2.5. Marz 1969 urKI TPr. 21 vom 15. Apri l  
1365 werden genehmigt, 

2 .  24otio:-i D ,  72sener be t re f  "end Ausba-u des Be2levu.eweges 
-M--- -- --- --, -----P.. "-".P -...P 

Ratspligs ident-Dg2Xc. _EmRas-b t e i l t  m i t ,  dass Herr E l s  ener etwas --* --- .. .- 
spgeer zur Sitzung ersci11.rhciz werde. Fr bearltrast,  d ieses  Trak- 
tandun~ velcderhand zurelchczuc~ei~en. 

Ein Gegeaantrag w i r d  n icht  g e s t e l l t .  Das Traktandum wird somit 
vorderha-~10% zurUckgestel1~.  

3. I n t e rpe l l a t i on  M, Eu.cZ-î .sc vom 9 ,  Dezember 1968 be t r  . d i e  Cchul- 
ui~d Kiixk.rgartenat.,lage Eeezi 

.P-----... - . .- *-- -.-V -W- -,- - " ."-- - - -  7 

Antwort des Stadtra tes  N r ,  1.31 

M Sucher beantragt Diskussion. Diese wird m i t  glcossem Mehr be- L_*---_. 
schlossen. 

M, .--.- Bucher --=- i s t  von der Antwort des S tad t ra tes  nickt  be f r i ed ig t .  
FQr d i e  Uoberschreitung beim Kindergarten voie F r .  10'000.-- werde 
e h e  ausfpdhrliche Antwort gegeben, h i n g e g e ~  fUr d i e  Ueberschrei- 
tung von Fr. 50'000,--  beim Schulhaus werde f a s t  kein Wort verlo-  
ren. E r  filahrt verschiedene P&ler a u f ,  d i e  i m  Bericht n ich t  be- 
r i i cks ic l~ t ig t  seien. Der Abzug von Fr.  6 '000.-- am Honorar des 
A r c k i ~ e k ~ e n  s e i  zu k le ia .  Dazu s e i  der Unternehmer n ich t  zur 
Rechci~sclzaf t gezogen wordec. 

I-LW~,--Tr_X+tr;c~, fuhr t  aus : Zu Frage 2 handle es s i ch  um Mängel, d i e  
fUr d i z  Fachleute des Bawrntes s ichtbar  warm, Zu Frage 3 i s t  er 
e r  staune, d a s s  zine h5r ectia.-~:cg vor l iege .  D i e  Rechnungs komis s  im  
habe ab3r dazu noch i?ichZ S ~ z l l u n g  nehmen kdnner;. FUr d i e  Repara- 
t u r  i31i dWf e d i e  Teuerung nicht berE9cks ich% ig-k werden. M i t  Direkt - 
artL-;;rCZgv:a s o l l t e n  nur Fechle~~xca m i t  Erfahrung be t rau t  werden. 

- - Dr. J. ~ . l i ederbsgeq  i s$  ebenfa3I.s von der Antwort des S t ad t r a t e s  
zu Frage 3 b e f r e x e t .  E r  möchte auch wissen, wie der Index ge- 
rnclai3.etwwurde. Ob der I-reutige oder der damalige. E s  s e i  fa l sch ,  
lang2 Zeit nich t  abz-irechni. und dann den resel ichen Kredit  flir 
Reparaturarbeiten zu missbrauchen. Heute kUnne er nun d i e  Ursache 
£Ur d-2 vercpxtete Abce~h'i3_~zg f e s t s t e l l e n ,  Der S t ad t r a t  wolle m i t  
unbeiizutz"aen Krediten andere Arbeiten ausf.&reza lassen,  un e i n  
Nachtrags k r  e d i t b e g e h m  zu umgehen 
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F, Stuc& rn6chte dem Stadtrcz-C nahelegen, die Indelrklausel abzu- --.---. 
se l~s f fzn .  Bei privai-e-_r~ Bau.~-m werde n ich t  inilderciert. 

Dr. P. ._-_-. Dzilcher i s t  der Ansich$, dass PI"c2ngek 212 der Anlage fes tzu-  
s tehlen seien.  S i e  seier1 auch unerfreulich,  Z r  s t e l l t  aber f e s t ,  
dass Ir~bczug auf d i e  ArchS$zkw keine zen t ra len  Fehler begangen 
warden. Im ganzen gesehen s e i  es e ine  e r f r eu l i che  Anlage, Kdngel 
k6nnt er1 b eh oben W er den. 

Sta$?rat  L:-- -.--- 8 .  Sid le r  e r k l ä r t  eingehend, dass dem S t a d t r a t  n ich t  
s c h l e c h ~ e r  Wille  untergeschoben werden dUrfe. Fehler se ien  pas- 
siert  man werde s i ch  M t b e  geben, d i e  er forder l ichen Lehren 
daraus zu ziehen. In der Antwort des S t a d t r a ~ e s  se ien aussch1ies;- 
1ic1-1 d i e  Fragen&§ H n t e r p e l ~ a n ~ e n  beantwortzt worden. Darum seien 
d i e  F r o  50'000.-- etwas i ~ n t e r s  Eis  geraten. E r  e r $ e i l t  daruber 
d i e  ns.~wendigen Xrklarungen. 
ZU- M.W. Trtitsch fuhr t  er aus ,  dass d i e  Abrech~~ungssurnme, d i e  er  
aufgefErLri- habe, ihm vom Scad-earchltektesi zur VerfeSgung g e s t e l l t  
wurde. GegenwCPrtig se ien  d e f i n i t i v e  Zahlen vorhanden, d i e  Abrech- 
nung s e i  weitgehend e r s t e l l t .  Lnbezug auf d i e  Hndexklausel s t e l l t  
er  f e s t ,  dass d iese  vom Genzeiizderat beschllossen wurde. E s  s t ehe  
auch f,sc, dass der Index zufolge der Teuerung s te ige .  Den Vorwurf 
der Verz8gerung aus t ak t i schen  GreSnden weise er  energisch zuruck. 

k9.W. ------- Treitseh meint zu DY, Dalcher, dass Aesehetik a l l e i n  f'cr einen 
Schulhausbau n i ch t  geneSge, 3:c mulssse auch zweekm2isslg s e i n ,  

D r ,  .--- J. - Niederbergsr i s t  von d * ~  Auskunft des Bauprasldenten inbe- 
zug auf d i e  I n d e i ~ k l ~ b ~ ~ e l  befr  i e d i g t  . E r  erwarte aber immer noch 
beStig3ich des nichtgebrawheen Kredites Antwort. 

Ceadqa t  A ,  S idler  i s t  glrundsStzlich m i t  D r  . Ni~d5rberger  einver - .-,.-- P-.- 

spande~.. &r  Praxis sei  d i e s  Q edoch n ich t  11w icl-rt durchzufiihren, 

Weiter wird das Wort n ich t  ver langt .  Von der %nterpe1lat%onsbeant- 
wo.mrtu.if~g wird Kenntnis geleommen und d iese  von der Geschdf ts l i s te  
abgesehr leben. 

4. Gesekz Uber Wahlen und Abstimungen - Festsetzung der Urnenbefros 
P- .- -- '- - 

17s l i e g t  vor: 

Bericht und Antrag des S t ad t r a t e s  N r .  180 

H.W, ~ r ' c t s c h  s t e l l t  den kAth$~i3gp d i e  Abstlrmungszeiten wie f o l g t  
P -.-- 
festzulegen: 

Neb ,5=Je.Eur nen 

Frei tag  17.00 - 15.30 Uhr 
Samstag 10.00 - 12-30 l 1  

Sonni-ag 10.00 - 14.00 'I 

Frei tag  17.00 - 15.30 Uhr 
Samstag 10.00 - 12.36, 'I 

Sonntag 13.00 - 13 -00 'I 



D r  ---. . T A,_Blanzer kann n ich t  verstehen,  dass am Bahnhof keine Neben- 
kirne a u f g e s t e l l t  wird, E r  s t e l l t d e n  Antrag, auch i m  Bahnhofge- 
bgude zine Urne aufzuste l lzn .  

S t a d t r a t  W .A, Hegglin f indee v i e r  Mebenurnen a l s  genugend. Her t i  ------ 
und G G t r s l i  se ien  n ich t  weit  vom Bahnhof en t fe rn t .  S o l l t e  es  s i c h  
sp2ter a l s  notwendig erweisen, s e i  der Stadtrat j ederze i t  b e r e i t ,  
auch arn Bahnhof e ine  Nebenwzne zu err ichten.  Der Verschiebung der 
Abstkmungszeiten s t i m e  der  S t ad t r a t  probetveise zu. 

W. .- .-- Be_ee~ unter s t u t z t  den knerag D r  . Planzer , E r  mGchte aber d i e  
U m e  ~ l a x  am Frei tag  gei%fFnet sehen. 

S t a d t r a t  Dg, Ph. hjchclide~ beantragt ,  dem Beschlletss folgende neue . - -. -m -.- 
Ziffer  beizufugen: 

D e r  Stadtrae: wird errn8chtigti9 je nach BedUrFy2Bs wei tere  Neben- 
urnen aufzuste l len  und andere Abstimungszeiten festzulegen,  

13.tzdt~a.t W.A. Regglin f f ~ d e - ~ ,  dass e ine  Bahnhofmne i m  Sinne von. - 
W. Berger r ich<ig wäre. E s  se i  aber f r ag l i ch ,  ob I m  Bahnhofgebgu- 
de  in Lokal gefunden werden kcd'rlnte, 

Weiter wird das Wort rrisht ver langt .  Ein Gegenat-aCrag wird nicht  
gec-zzlke, Der Ra tspr8s idex~ z r k l ä r t  Eint re ten  a l s  beschlossen, 

. z x z  i f fec& 
Der Antrag D r  . Planzer beer . Aufstellung einer  Nebenurne I m  
Bahnhof w i r d  mPe 2 6 : 5  St i rnen  abgelehnt und Zi f fe r  1 gemgss Antrag 
des S t a - d t r a ~ e s  genehmigt, 

Zu ZiZfer 2 ----. - 
Der Stad t r a t  i fbernimt den Antrag Trutsch. E i n  Geger~antliag wird 
n i ch t  g5ste l - l t .  Der Antrag des S ~ a d t r a t e s  is& somit genehmigt. 

Zu Zif fer  3 -- - - -.M- .- 

A l s  nzue Ziffer  3 efbernimmt der Stad t r a t  den Antrag von D r .  
Cclrirneider. Ein Gegenantrag wird n ich t  g e s t e l l t .  D i e  neue Zif fer  
3 ist somit genehmigt. 

1 Ziffer  4 Zr______. -- 
Das k70rt wird nicht  verlangt .  Ein Gegenantrag wird n i ch t  g e s t e l l t .  
D e r  Ratsprgsident erk18rt Zkf Eer 4 a l s  beschlossen. 

In der Schl~ssabstkmmwg s t i m c  der Rat der Vorlage m i t  3 3 : O  
Stimmea zu. 

D e r  Beschluss l au t e t  v 



BESCHLUSS DES GRBSSEN GEivEai.D3rSiTE5 VOP5 ZUG Nr. 154 

BE7iR:7Fml\D G3SETZ TJE3ER IJAHLZTJ UND ABSTIWiflVGIlT -. 
FZSTSZTZUNG DER URtTENI-ZUEROC 14EiD DER ABST TICWllGS ZE HTZP:T 

nach Kei3atribsnahme von Beriche und Antrag des S t ad t r a t e s  pJr. 180 
vom 6 .  Mai 1969 

b e c c h l i e s s t :  

1. Die tJa"Y-nl=- und Stlmmurncn wesden wie f o l g t  a u f g e s t e l l t :  

b 1 lieb eaur nen : Qberv\~i1 (Turnhalle) 
26b9i (Guthirt-Turnhalle) 
B e r t i  (Cchulpavil1on) 
Zugcrberg (Wartsaal ZBB) 

2. D i e  Xbskimmungen werden w i e  Lolgt festger;e&z$: 

b)  Nebenurnen : FreLtag 17.00 ,- 10.30 Uhr 
Samscag 10,OO - *  12,30 ' I  

S olintag 10.00 - 13.00 ' I  

3 .  Der Stad t r a t  wird errnachkigt, j e  nach BedW~fnis wei tere  
-S8b?~ir-re.2n auf zus te l l en  andere Abstima~ngszeiten f estzu- 
legea, 

4.. Dieser Beschluss t r  %t$ unter  dem Vorbelzalt des Eeferendums 
gem3ss D 6 der Gemeindeordnung sofor t  i n  Kraft und i s t  der 
Staatskanzle i  s c h r i f t  lieh mitzute i len ,  

E r  i s t  i m  Amtsblatg: zu ve-reSffentlichen und i n  d i e  st%idtiselne 
Wechtssammlung aufzunehmen, 

5. S t a d t p E a ~ ~ a ~ g  Zug 
. ----- - - --.-- -* - 
Es liegn_n vor: 

 BI^ i e k . ~ e  und Antrage des S tad t ra tes  Ur. 1 7 2 ,  172.1, 172.2 
Bar ich$ und Antrag der Baukormiss ion N r  . 172.3 

. - R a t ~ ; ~ 3 ~ ~ . i ~ ~ - g ~ ~ - B ~ ~ , ~ r n b a c h  s E 2 1 1 8 :  f e s t ,  dass EZerlr Architekt  
- &  .--T- 

ilydegger, Chef der kanto:51aa13n Pkanungsstelle, anwesend ist und zu - - 

~ ü ~ k i i j i ~ f t z a  b e r z i t  sei .  

- -  T~Gtsch  el-ggnzt den sc1-1~ $f.r~llbchei~ Geriehtder Baukor~nnisslon. J " -  - 
E r  gibt folgende ProtokoLke~kIärw~~g ab: 

Fex d i z  kAzbeiten der Bla~'i~:~~~;s'lcomrnlss lon s ind ftlr spez i e l l e  Gebiete 
w e i ~ 9 - e  Pors8nlichkeiten zuzuziehen. Weit-r beantragt er  Eint r  e$en 
auf d i e  Vorlage, 



D r .  J. 1Jiederbeazr  erk1tl.r-C xamens der  Gescta2f tsplc~f~ngsk0nimiss i~  - * ----- -.-- .- 
*< D 

-- 
eantre.c^n auf die Vozlsgz, 

S s a d t r g m t - ~ ? 2 - , ~ - 4 a ~ g ~  f r e u t  s i c h ,  dass  m i t  den Planungsarbeiten be- 
V*" 

gonne-17 werder1 kaim, W i e  zs?s dem Ber icht  e r s i c h & l i e h ,  s e i  e i n e  
g rosse re  I~.ommission a l s  v c ~ g o s c h e n ,  a u f g e s t e l l t  worden. Trotz  
allederr! s e i  e s  nich? m ~ g 4 i c h  gswesen, a l l e  T ~ t e r e s s e n t e n  zu b e -  
xUckrsich.i-i.ger~ ,, Z r  ver cpr ich& jedoch, b e i  d m  eh2zeli~en Prob lernen, 
d i z  betr-ffenden i n e e r e s s Z ~ : c t c ~ ~  Gremien zu S B t z ~ n g e n  beizuziehen. 

Di. k, Flanzer f indea e s  3 . i ~ i ~ ~  ~ P c h t f g ,  dass  der  Gemeinderat von . - 
den Planeii_gsarbePten p r a k ~ i s c h  ~ u s g e s c h l o s s e ; ~  sz f .  .Daza s e i  f e c t -  
zus t3 l1ea9  dass  2s e i n e  der  scW4nsten Aufgsben e i x s  Par1arnentari.e~ 
s e i ,  539 der Planung der StadL Zug mitzuwirken. Z r  schlagg vor ,  
sechs Gn,rneEnder%te, nznlfch 2 concervativ-ehr is.k-1ichsozEaLe 2 
br-?is~-m~iige,  1 saz5-.zil&emokrecnr; und 1 unabh%ngigen z u s ä t z l i c h  i n  
d i e  KomnTission zu w";thlein, 

P,  Weber e r l c u r ~ d i g ~  s i c h ,  ob dder S t a d t r a t  vorgesehen habe, e inen 
Planer a ~ . z u s t e l l e n ,  W~nn j a ,  s o l l t e  d i e s e r  a w h  dem Planungsaus- 
sche~ss zng&-Gdren, 

D r  . H.R,  Ba r th  i s t  gegen den 6 n t r a g  D::, PEalilzur , Die Wahl der ICom- .----=. ----- 
mPss3o~i stzjiZe d e 3  S t a d t r a t  ZQ, Weiter i s t  e r  der  Auffassung, dass 
d i e  Rornmissiora s c h m  gros.ca gea~ug s e i  und der Gernei-nderat immer - noch abschEnssend dszu S t e l l ~ n . g  nel~men kOnrle, Gc s e i  r i c h t i g ,  dass  
die 'Guerverb Endunge11 gew2h.x 1-zisiret se i en ,  

K. Karre=: t e i l t  m i t ,  dass d i e  ~ 0 n s e r ~ 7 ~ 6 i ~ - c h r $ s t l l e h s o z i a l e  Frak- ,.- - --.4--.-- 

t lsn D k i ~ L r e ~ e n  auf d i e  Vorlage beantrage,  C i e  akzept i e r e  auch 
grocsmehrhei t l fch den Antrag dzs S t a d t r a t e s ,  

DY. ,. J, --W- Grob i s t  der Auf$acszz~-~g, dass  der Gemeinderat während der 
Planung srEen:iert werden s o l f ,  

M. Q:~J1y-5~er e r k u ~ d i g t  s i c h 9  war1-m zwei Wirhcchae"tswkssenschafter 
berUcksicht;,gt w u i d e ~ ,  hi~i„-;n,gen der TCS und clm 865 n i c h t  ver -  
t r e t e ~ ~  sei-n. Auch der Parkkt.auaspez4alict Luchsinger f e h l e  in der  
I<omniso ion,  

h-% -~~c6hF~;~.x-- vermiss-C e i n s  g e n e r e l l e  LuEtseh~~tzplanung,  

plziL?-?-_ ?rp?i- o t  5- er kuad l.g L 
i n  der ~ ~ o ~ m i s c  ion . nach der Arbeitnehmer 

A .--" . KsJ-q?~!.g-g beant~ag.: namenc des: sczialdemokra~isohe-~-, . .  Flrakt ion Ein- 
t r e t e n  auf  d i e  Vorlage und Z ~ s t k m u n g .  

W ,  -- Serxer --. -- mGchte wissen, 3b d-L  ̂Geri)z~,iZLder2ko n i c h t  a l s  s t i l l e  Zu- 
h6r zr den S it zungen bn, iw~hne:~ k8nnt en. 

Staoltrylas A, LiHdLex ericlar-L zum Antrag D r  ., Planzer , nach Ansicht 
-"- --- - - 
des Skadcrates sei d i e  Komiasion gross  genug, Zr begrusse den 
Vo~scZaHag D r  , J ,  Grob, wonaci~ der  Gemeinderat per iodisch  or f e n t i e r t  
werden so lh ,  Dies g e l ~ e  a ~ r h  f1-i;r df n Baufa~%rtkornm$ssion. Der S t a d t -  
rae habe auch vorgesehen, eben Planer anzus te l l en ,  Ob e r  M i t -  
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g l i e d  35s Planungsausschuss os werde, hange von der Per s8nl ichkei t  
ab, Aesf a l l e  Fgl le  mtisse er mitarbei ten.  In d i e  ICommission habe 
dar Sitadtrat abs i ch t l i ch  keine ausgesprochene Verbandsvertreter ge- 
w2ihP.e sondern Pers8nLfchkeiterl, d i e  den einzabaen Verb~nden nahe 
stehe-. Arbritnehmer sr'ie-t v.age£ghr zehn B-rn der Komi ss ion. 

S t a d t r a t  - .--__ . . R. - - Wassmer ___-_  -. __ fWr C ausfaf!~r d i e  Zivilschiitzplaoiung b e r e i t s  
iCo-i:ita?:te r n i t  D r  , Nef er  li eufs-.oomen worden seien. Dieser werde 
auch die! Zivilschtt tzplanun~ buzrbeiten. 

Dr. b-. Pla~ilzer betont nochnals, dass es i h m  n ich t  eun d i e  Querver- 
-/P- .- .- -"-- 
bindunsgen Gemeinderat/Planiungskommission gehe, sondern um d i e  Mit.- 
wirkung des Gemeinderates bei der Planung, 

12atsp~kisident - .- --_ D r  . w e i s t  darauf h in ,  dass D r  . Planzer in-  
bezug auf d i e  Mitglieder der Kommission keinen Antrag s t e l l e n  kömae. 
Mdchte er dennoch Einfluss nehnen, so  habe er  e ine  Motion einzu- 
reichen,  Andernfalls kinr~e er gzgenuber dem S tad t r a t  nur den Wunsch 
auf Ergkinzung der Kommission gussern. 

P. U.-.bes: dankt ftir d i  e stader2%lichen AusfBShruizgen. fnbezug auf d i e  - .- .--- - 
Plaauag und d i e  'Orient kzrunge~i des Gemeinderates, d i e  vorgesehen 
seien.  

H,W. Trei-kscrh mGckte informativ Gber den Anmag Dr, Planzer abstim- - m - -,=-- -- 
m e a ,  

D e r  Axlerag D r .  Planzer hau&ee& wie f o l g t :  

D e r  S t a d t r a t  wird eingeladet-L , d i e  Planungskomiss ion m i t  6 weitern 
Mikgliedern aus dem Gemeinderat zu erggnzen, 

Stadgjrgsident  ..- --- R. W i e s e n d a a s  ----* t e i l t  m i t ,  dass der  S t a d t r a t  an  
seinem bisherigen Antrag f esehalten werde. 

In der i n f o r m t  iven Abstirnm~r~g wird der Antrag D r  . Planzer m i t  
2%:4 Stigmen abgelehnt. 

Das Wort wird we l l t~ r  n ich t  ver langt .  Zin Gegerlankrag wird nicht  ge- 
s t e l l t .  Der Ratsprxsidnnt erklgrk Eint re ten  a l s  beschlossen. 

Zu Zi f fe r  1 und 2 
P.-- .--P 

llas IiJoent wird nicht  verlangt ,  Ein Gegenantrag wird n i ch t  g e s t e l l t .  
Der Ratsprssident e rk lg r t  Zif f z r  1 und 2 a l s  beschlossen. 

In der Scklussabstimmung s t i r n n ~  der Rat der Vorlage m i t  33 ohne 
Gegenstin~bnz zri, 

D e r  Beschluss l a u t e t :  



BESCHLUSS DES GROSSEN G3ElIfiIDE~&TES VON ZUG kTr. 155 

BZTRZFFEITi3 STADT P U N U U G  ZUG 

DER GROSSI;: UEJ!'BIE,DEL.cAT VOPJ ZUG 

nach Kefinta~isnahme voil Ber ich t  und Antrag des S t a d t r a t e s  hdr .I72 
vom 26 .  November 1968, vom Ergxnzungsber i c h t  des  S t a d t r a t e s  N r  ,172, E 
vom 31. A p r i l  1969 sowie vom Ber icht  und Antrag des S t a d t r a t e s  
Nr. 17'2.2 vom 8, Mai 1969 

1. FUr d i e  Durchftihrung der Stadtplanung g&iinSi~s dum kantonalen Bau- 
gese tz  sowie den R i c h t l i n i e n  des ORL wird e i n  Bru t tokred i t  von 
Fr .  370'008. -- b e w i l l i g t .  Wievon kommen d i ?  Subventionsbeitr2ge 
voiz B ~ n d  und Kanton in Ab zeig . 

2 .  BIzser  Beschluss t r i t t  un te r  dem Vorbehalt des Referendums ge- 
m 2 s s  5 6 der Gerneindeo.acdnung s o f o r t  i n  Kraft .  

3r i s t  i m  Amtsblatt  zu. ver8hcEentlichen und Sn d i e  s t 3 d t i s c k e  
Reeh.kssammlung aufzunehmen. 

Der S t a d t r a t  wird m i t  den Vollzug beauf t r ag t ,  

6 .  Ankauf der Liegenschaft  B leichimattweg 6 ,  GBP Er. 586 ,  von Frau 
Emma Tadzrbltzin-Ungr ich& 

--..-.------------.--- - -- F - ---- - ,.P- 

E s  lj-egen vor:  

Ber icht  uiid Antrag des S t a d t r a t e s  ESr. 182 
Eer iche  ~ n d  Antrag der Gescilz~ftspreifungskom~isciori tlr. 182.1 

Dr . J. Niederberger erganzk se inen  sehr if t l i c h e n  Ber acht .  Namens - ,-W . - *. "..*-- - 
der  Geschäftspr~fungskon~~niss  ion beant ragt  e r  Zb6reten au£ d i e  
Vor llage tii-d Zustimmung zum k i l ~ r a g  des Stadtrcetes. Grunds2tzkich 
s k e l l ~  e r  f e s t ,  dass vor dem .Ausbau e iner  S t r a s s e  Vorverträge ab- 
geschlossen werden. 

S3m&liche Fraktionen beantragen E i n t r e t e n  auf d i e  Vorlage und Zu- 
s t i m w ~ ~ g  zum Antrag des S t a d t r a t e s ,  

Ein  Gege~al i t rag wird n i c h t  g e s t e l l t ,  Der WatsprCis ident  e r 'k lxr t  Ein- 
t r e t e n  a l s  beschlossen. 

Zu ZEfhc.i"grr_l und 2 wird das Wort n i c h t  v e r l a n g t ,  Xin Gegenantrag wird 
-..-W - -.% 

nichk g e s t e l l t .  Der Ratspr2isiderit e r k l ä r t  Z i f f e r  1 und 2 a ls  be- 
schlossen,  

In der Schli~ssabstimrnung s t i m ~ t  der R a t  der  Vorlage m i t  30 ohne 
Gegenstimme zu. 

Der Beschluss laute$:  
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BETREFFEFfD BEN ERWERB DER LIEGENSCHAFT BLEIGHIP'iiTTWEG 6 ,  
GB B LTr , 5 86 , VON FRAU EMi!ri 64NbT.A INDERB ITZ Ii'Ir.UiiGR ICHT 

DER GROSSE GEMEIPKIERAT V 3 N  ZUG 

nach Kenntnisnahme von Bericht  hand Antrag des Stadtrates N r .  182 
vom 13,  P k i  1969 

b e s c h l i e s s t :  

1, Der ILCaufvertrag zwischen Frau Emma Anna Snderb Ltzin-Ungr i ch t  
und der Einwohnergemekade Zug %er d i e  Liegenschaft Bleichi-  
mattweg 6 ,  GBP N r ,  506, wird genehmigt wiid hiefllr e i n  Kredit 
von Pr .  190'080.-- bewi l l ig t ,  

Der Kredit i s t  der a.0. Verwaltungsrechnt.mg9 FinanzvermUgen, 
zu be1ca.strz.n. 

2, Diocer Beschluss t r i t t  unter  dem Vorbeha l~  des Referendums 
gern&§ 5 6 der Gerneindeordn~rig sofor t  i n  Kraft. 

E r  i s t  im Amtsblazt zu verUfent1ichen urid i n  die stCPdtische 
Rechtscammlung aufzunshmen, 

Der S t ad t r a t  wird rnic dem ;$ollzirg beauftragt  und es werden 
ihm a l l e  hiezu erforder l ichen Vollmachten e r t e i l t .  

7. An'karif des Hauses von Herr2 Eeo Speck s e i . ,  keger iserasse  9 ,  
Zug 

E s  Ikegt vor: 

Bericht und Antrag des S t ad t r a t e s  N r ,  183 

D r .  J.,. Niederb~rggr beantragt  aamens der Gesch8ftsprllfungskomis- 
-P- .--P* -- 
s ion ,  auf das Geschäft einzutreilern und dem Antrag des S t ad t r a t e s  
zuzristimera., Die Liegenschaft Speck sei  fW d i e  Erweiterung der 
B i b  liothe'k unbed inge notwendig, 

E,. Elsszgr  ersucht den Ra", d2r Vorlage unbedingt zuzustimmen, E r  
w&~seiht, i m  Gegensatz zum stadtrCet1ichen Antrag, dasc d i e  e r s t e  
S tu fe  nur eine Planungsstufe s e i .  Z r s t  d ieser  Plan kannte auf ze i -  
gen, wie .  d ieses  Vorhaben zu verwirklichen se i .  E r  dankt dem Rat, 
dasc er dem ers ten  Punkt 9eii3er Motion zugec&immt habe. 

Sitctd-t_~rS~ident . ..- -.. R. Wiesenda2aez ftihrt aus ,  dass d i e  Bibliothek- 
Planung e i n  ~ e s t a n d t e i l d e r  cctadtplanung se in  werde, Um aber der 
Plan~iplg z i eh t  al lzusehr v o r z ~ ~ g r e i f e n ,  machte der S t ad t r a t  m i t  bee- 
scheideneren Kosten d i e  Blb lio.~'laek umbauen und den Einbezug des 
Hauses Speck e r s t  feir spX-&er vorsehen. Vorderhand. w 3 r e  das Haus 
a l s  Aufiewah.m^ungsort gedacht. Im heutigen Zustand eigne s i c h  das 
Haus Speck nicht  £Ur e ine  Bibliothek, Doch s e i  d i e  Lage fllr 
d i e  Ka:~tonsbBbliothek wie auch fllr d i e  Volksbibliothek gunstig.  
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H.W, TrQtsch we2rrscht, dass m i t  dem Umbau der Biblioehek n ich t  d i e  -- --- ---..- - - - 
gleichen 2rfahrunge-n gemacht werden, wie m i ~  dem Letzischulhaus. 

M. klzhuser f inde t  den P la tz  fUr e ine  Bibliothek nicht gu t ,  da -- .---- 
keine Paar kierungsmUg1ichkeiten fefn: Autos best%:'~aden. Auf a l l e  F21le 
s o l l ~ e  fiir d i e  Besucher der Bibliothek e i n  r e se rv i e r t e r  Parkplatz 
vorhanden se in ,  

S2mk%$che Fra'ktionen beaneriagen Eint re ten  auf d i e  Vorlage, 

Ein Gegenantrag wird n ich t  g e s t e l l t .  Der Ratsprgsident e r k l g r t  
E h - ~ r e k e n  a l s  beschlossen. 

Zu Zif fer  1 2 und 3 wird das Wort n icht  verlangt .  Der Rats~prZisid~i . -- - - . -----> ----- 
" P P  erkL8rt Lxorer 1, 2 und 3 a l s  beschlossen, 

In der 4C~jchlussabstirnrnw~1g s ~ i r m t  der Rat der Vorkge  m i t  33 ohne 
Gegenst arme zu. 

Der Beschluss l a u t e t :  

BESCELUSS DES GROSSEI{ GEMEHLDi32kTES VON ZUG PIE., 157 

BETP,EPFZT:D AI~J?CAUF DES m ~ ~ z ~  VON HERRIS ma  SPZCK SEL. , 
AEGEBHSTILkSCE 9 ,  ZUG 

DER GRG)SSE GEFIEI1~~ERCIT VON ZUG 

nach Rearbtnisi~ahme von Berichk m d  Antrag des Stadera tes  N r .  183 
vom 22. I vk i  1969 

b e s c h l i z s s t :  

1. D s r  Zrsteigerung des Elauses von Herrn Leo Speck s e i „  GBP 1038, 
an der Aegeristracse 9 ,  Zug, wird zugest imk,  

2 ,  Der eacforderliche Kredit VOEL Fr. 380'000.-=V wird bewi l l ig t ,  E r  
i s t  der ausserordentblchen Verwaltungsrec'h~nu~ag, FinanzvermUgen, 
zu belasten.  

3 .  Din,ser Beschluss t r i t t  sn te r  dem Vorbehalt des Referendums ge- 
mdcs U 6 der Gemeindeordnung und der Genehmigung des Regierungs 
r a t e s  sofor t  i n  Kraft. 

E r  1 s ~  i m  i'imtsblatt zu ver8ffentl ichen und in d i e  st3dtisckle 
Recht c samlung auf zunehmen. 
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13. Morlori_ D. Elsener b e t r e f f e n d  Ausbau des Bellrvueweges 

. - -- * ~ -.F& ^" _ - .- -..- PI--- .- I ..- .,-_I 

D i e  Motion i s t  i m  ProtoleoLl Mr. 2 1  vom 15. April L369 auf  Se i te  
338 aufgefuhr t  . 
D. Elsoner möchte, dass  der Bellevueweg sehr sped i t iv  i n  Angrifr' 
C__ L--. ,- - 
genommen werde, E s  s e i  i h n  b e k a m t ,  dass  der S t a d t r a t  schon vor 
zwei 140-mten dem Stadtbauamt ebnsn e n t s p r e c h e d e n  Auftrag er tei l t  
habe. 

B,,--L?e@.gr- s i e h t  In  der  PIotio~. e inen Widerspruch zum Baugesetz. Bau- 
bewilligungen kdnnten nich.t e infach  verweige-st werden, sondern 
h@eks$erhs auf  d i e  Dauer e i i ~ e s  Jahres .  

Ci &gd;~_c-k-..~~,_1Q- nimm:: nameris des S t a d t r a t e s  d i e  Motion entgegeil, 
Baugesuche werde e r  ersr m t e r f ~ l l  behandeln, wemi d i e  Vorlage aus.= 
gearSeiEet sei, 

Wei~er wird das Wort niclz~i vexlangt, D i e  Motion wird an  den 
Sgad2ra.b tiberwiesen. 

Ratsprrs~esritr. Dx. R .  Imback w e i s t  abschl iessez~d darauf hin,  dass -- -. -- - 
dee  Subilklumsschr if t des  I<eii~onelverbandes Zuger i scher  Kranken- 
kasse;! den Hi tg l i ede rn  des Gemeinderates auf  den Tisch g e l e g t  wur- 
de. E r  s p r i c h t  den ICrankenkassen da£@ den bes ten  Dank aus .  

Der ProtokoLlf%rer: 

A . G r  Unenf e kder 


